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CONACYT 

ACT A DE LA PRIMERA SES ION ORDINARIA DE 2017 DEL CONSEJO DIRECTIVO DE 
CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA, CELEBRADA EL 18 DE MA YO EN 
LA CIUDAD DE MEXICO. 

En la Ciudad de Mexico, siendo las 09:00 horas del dia 18 de mayo del 2017, en el Salon "A" 
de las instalaciones del Hotel Fiesta Americana Reforma, ubicado en Av. Paseo de la Reforma 
Numero 80, Col. Juarez, Del. Cuauhtemoc, se reunieron los miembros del Consejo Directivo del 
CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, para celebrar la primera sesion ordinaria del 
ario, de conformidad con los articulos 56 de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 2, fraccion XXIX de 
la Ley Organica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnologia (CONACYT); 29, Fraccion Ill del 
Estatuto Organico del CONACYT, y 27 del lnstrumento Juridico de Creacion del Centro y 
atendiendo a la Convocatoria que para este proposito, por instrucciones del Director General 
del CONACYT, formulara el Titular del Centro. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez, en su calidad de Presidente Suplente del Consejo 
Directivo, dio la bienvenida a los asistentes en nombre del Dr. Enrique Cabrero Mendoza y el 
propio y propuso nombrar al Secretario y Prosecretario de la sesion, correspondiendo dichos 
cargos al Lie. Cesar Basurto Hernandez ya la C.P. Luz Maria Briseno Diaz, respectivamente, 
habiendo consenso al respecto. 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez solicito al Lie. Cesar Basurto Hernandez, que en su 
calidad de Secretario de la sesion, verificara la existencia de quorum legal, encontrandose 
presentes doce de un total de quince Consejeros, de acuerdo a la lista de asistencia que se 
anexa al acta de la sesi6n. 

Efectuado lo anterior y al no haber comentarios, se determino el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0-I-17-01 
El Consejo Directivo del CIATEQ nombra al Lie. Cesar Basurto Hernandez ya la C.P. Luz 
Maria Briseno Diaz, como Secretario y Prosecretaria de la sesi6n respectivamente y una 
vez verificado el quorum legal por el Secretario de la sesi6n, declara formalmente 
instalada la primera sesi6n ordinaria de 2017, encontrandose presentes doce de un total 
de quince Consejeros. 

2. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ORDEN DEL DiA. 

El Presidente Suplente, sometio a consideracion de los presentes el orden del dia propuesto 
para la sesion. (... ~ 1 1 
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ORDEN DEL DIA 

1. Lista de asistencia y declaracion del quorum legal. 
2 Lectura y, en su caso, aprobacion del orden del dia. 
3. Lectura y, en su caso, aprobacion del acta de la sesion anterior. 
4. Reporte sobre el cumplimiento de acuerdos. 
5. Presentacion por el Titular del Centro, del lnforme de Autoevaluacion Anual 2016. 
6. Presentacion del Dictamen del Comite Externo de Evaluacion sobre el lnforme de 

Autoevaluacion Anual 2016, presentado por el Titular del CIATEQ, A.G. 
7. Presentacion de la Evaluacion por pa rte del CONACYT. 
8. Presentacion de la Opinion de los Comisarios Publicos sob re el I nforme de 

Autoevaluacion Anual 2016, que presenta el Titular del Centro Publico de 
I nvestigacion. 

9. Analisis y, en su caso, aprobacion del lnforme de Autoevaluacion Anual 2016, 
presentado por el Titular del Centro Publico de lnvestigacion. 

10. Presentacion de los Estados Financieros Dictaminados 2016. 
11. Presentacion del lnforme de los Comisarios Publicos sobre los Estados Financieros 

Dictaminados del Ejercicio 2016. 
12. Aprobacion, en su caso, de los Estados Financieros Dictaminados 2016. 
13. Presentacion del lnforme del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigacion Cientifica 

y Desarrollo Tecnologico del Centro, conforme a lo seiialado en el articulo 26, 
fraccion VI de la Ley de Ciencia y Tecnologia, y con base a l numeral 
correspondiente de las Reglas de Operacion del Fondo del Centro. 

14. lnforme del Estado que Guarda el Control lnterno lnstitucional. 
15 Presentacion y, en su caso, aprobacion del calendario de sesiones ordinarias del 

6rgano de Gobierno del aiio en curso. 
16. Solicitud y, en su caso, adopcion de acuerdos del Organo de Gobierno del Centro 

Publico de lnvestigacion. 
17. lnforme de resultados de auditorias, examenes y evaluaciones realizadas por el 

Organo lnterno de Control. 
18. Cuenta de la Hacienda Publica Federal 2016. 
19. Asuntos Generales. 

Al no haber comentarios o modificacion al mismo, y habiendose manifestado todos a favor se 
adopto el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-17-02 
El Consejo Directivo del CIATEQ aprueba por unanimidad de votos el orden del 
propuesto para la primera sesi6n ordinaria de 2017, celebrada el 18 de mayo en la Ciudad 
de Mexico. 

3. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez sometio a consideracion de los Consejeros el acta de1 
la segunda sesion ordinaria de 2016, celebrada el 28 de octubre en la ciudad de Puebla, Pue. , 
y solicito se obviara su lectura por haber sido distribuida con antelacion. if ~ 
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lnformo que el acta se aprobo previo a la sesion y que una vez, revisada por la Secretaria 
Tecnica del CONACYT y circulada entre sus Consejeros y Comisarios Publicos, el documento 
se encontraba debidamente firmado por su Presidente Suplente y Secretario. 

Al no existir comentarios al respecto, el Presidente Suplente sometio a consideracion de los 
Consejeros la aprobacion del acta y habiendose manifestado todos a favor, se adopto el 
siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-17-03 
El Consejo Directivo del CIATEQ toma conocimiento que con base en el acuerdo (R) CD
O-11-16-03, el acta de la segunda sesi6n ordinaria de 2016 celebrada el 28 de octubre en 
la ciudad de Puebla, Pue., se aprob6 previo a la presente sesi6n y una vez, revisada por 
la Direcci6n de Coordinaci6n Sectorial del CONACYT y circulada entre sus Consejeros y 
Comisarios Publicos, el documento se encuentra debidamente firmado por su Presidente 
Suplente y Secretario. 

4. REPORTE SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE ACUERDOS. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez sometio a consideracion de los Consejeros el re po rte 
sobre el cumplimiento de acuerdos y solicito se obviara la lectura de los mismos por haber sido 
incluidos en la carpeta de informacion para la sesion. 

Acto seguido, cedio la palabra a los Consejeros, por si tenian alguna duda sobre algun acuerdo 
en particular. 

El Mtro. Francisco Reyes Banos se refirio al acuerdo CD-0-II-15-11, sobre la aprobacion de 
continuar con las gestiones para la apertura de una nueva unidad de desarrollo en Jalisco. 
Pregunto sobre el estatus de esta obra, ya que al dia de la sesion esto no se encontraba 
registrado en cartera de inversion. Comento que dentro de la informacion proporcionada, 
parecia que se estaba construyendo en un terreno que no es propiedad de la institucion, por lo 
que solicito una explicacion para tener mayor claridad al respecto. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez respondio que despues de varios tramites, finalmente se 
llego a un acuerdo con el gobierno del estado de Jalisco, en que el terreno se donaria al Centro 
y lo unico que faltaba en esos mementos era pasar por cabildo para dar su aprobacion. 

La C.P. Luz Maria Briseno comento al respecto, que los fondos de este proyecto, corresponden 
a fondos mixtos del estado de Jalisco exprofeso para este proposito. lndico que se estaban 
haciendo las gestiones para que se donara y que no se le habia asignado ningun recurse fiscal 
ni propio, por lo que cual no se habia registrado nada en cartera de inversion. 

El Lie. Francisco Reyes comento que ninguna inversion por parte de gobierno federal, admite 
ser ejecutada sin estar previamente en cartera de inversion, y que por otra parte tampoco se 
puede proceder a realizar ningun tipo de obra mientras no se tenga la propiedad del terreno. ,. 
Senalo que el comentario lo hacia para evitar alguna situacion contraria al desenvolvimiento 1 

adecuado de la institucion. 1, / 
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El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez solicito al Centro dar la debida atencion a este tema 
para que fuera resuelto a la brevedad. 

Al no existir mas comentarios al respecto, el Presidente Suplente sometio a consideracion de 
los Consejeros el reporte presentado por el Titular del Centro y habiendose manifestado todos 
a favor, se adopto el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0-I-17-04 
El Consejo Directivo del CIATEQ aprueba por unanimidad de votos el reporte sobre el 
cumplimiento de los acuerdos presentado por el Titular del Centro. 

5. PRESENTACION POR EL TITULAR DEL CENTRO, DEL INFORME DE 
AUTOEVALUACION ANUAL 2016. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez cedio la palabra al Titular del Centro, Dr. Luis Gerardo 
Trapaga Martinez para llevar a cabo la presentacion del lnforme de Autoevaluaci6n 
correspondiente a 2016. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga presento el resumen del lnforme de Autoevaluacion del ario 2016, 
con las actividades realizadas en el periodo enero-diciembre 2016, en los terminos presentados 
en la carpeta de informacion para la sesion, mismo que fue enviado con antelacion a Consejeros 
y Comisarios Publicos. 

Una vez concluida su presentacion, el Presidente Suplente agradecio al Titular del CIATEQ su 
presentacion y se paso al siguiente punto del orden del dia. 

6. PRESENTACION DEL DICTAMEN DEL COMITE EXTERNO DE EVALUACION SOBRE 
EL INFORME DE AUTOEVALUACION ANUAL 2016, PRESENTADO POR EL TITULAR 
DEL CIATEQ, A C. 

El Presidente Suplente cedio la palabra al M.C. Jose Angel Reyes Davalos, Presidente del 
Comite Externo de Evaluacion del CIATEQ (CCE), para que diera lectura al Dictamen 
correspondiente. 

El M.C. Jose Angel Reyes Davalos senalo que el Comite se reunio el 16 de marzo de 2017, en 
las instalaciones de CIATEQ, en Bernardo Quintana, Queretaro, y con base en la evaluaci6n 
emitida, daria lectura al Dictamen emitido por el CEE sabre el desempeno del Centro durante 
2016. 

En su Dictamen, el CEE externo las siguientes recomendaciones: 

RCE-1-17 Definir las fortalezas tecnicas del Centro a fin de apoyarlas para lograr una 
especializacion que sea reconocida a nivel nacional e internacional. 

RCE-2-17 A partir de un analisis detallado, hacer una reingenieria total para adecuar la 
operacion del Centro a fin de realizar la investigacion cientifica y tecnologic9 
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pertinente que refu1Srce sus competencias y habilidades tecnicas al servicio ~: ":fi. 
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sector productive y propiciar la formaci6n de recurses humanos de alto nivel en 
las areas de su competencia impulsando de esta manera el posgrado institucional 
(PICyT). 
Establecer una disciplina en la aplicaci6n del presupuesto fiscal para dar prioridad 
a las actividades de generaci6n de conocimiento y formaci6n de recurses 
humanos. Esto permitira se transparenten los resultados y la evaluaci6n de la 
eficiencia de la operaci6n comercial producto de los proyectos vinculados. 
Balancear las actividades de desarrollo de conocimiento, formaci6n de recurses 
humanos y proyectos con la industria, tanto en lo financiero como en las areas de 
especialidad. 
Formular un plan de viabilidad financiera y flujo de efectivo. 
Realizar un monitoreo de avance fisico y financiero de los proyectos y de 
utilizaci6n de la capacidad cientifico/tecnica del Centro para conocer el impacto de 
las horas hombre utilizadas a fin de evaluar su productividad e impacto hacia sus 
clientes y conocer la disponibilidad de dichas capacidades para atender nuevos 
proyectos. 
A fin de mitigar los efectos de las restricciones presupuestales se recomienda al 
Centro buscar proyectos "a riesgo" con clientes que aporten los recurses 
financieros y materiales para el desarrollo de los mismos. 
Mantener las acciones que permitan aumentar la eficiencia terminal de los 
posgrados del Centro y de los posgrados que se ofrecen con la participaci6n de 
otras instituciones, en particular el PICyT. 
Procurar que los posgrados sean coherentes con las lineas de investigaci6n y con 
las capacidades tecnicas del Centro. 
Procurar el establecimiento de programas de posgrado binacionales (duales) con 
instituciones extranjeras afines a las lineas de investigaci6n y competencias 
tecnicas del Centro. 
Establecer una cartera de clientes estrategicos, tanto publicos como privados, a 
fin de fomentar la vinculaci6n con estos buscando la transferencia de conocimiento 
y tecnologia desarrollados en el Centro y la creaci6n de empresas de base 
tecnol6gica. 
Procurar la creaci6n de consorcios nacionales e internacionales a fin de 
aprovechar las capacidades de sus expertos en beneficio del Centro. 

No habiendo mas comentarios, el Presidente Suplente agradeci6 al M.C. Jose Angel Reyes 
Davalos su participaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

7. PRESENTACION DE LA EVALUACION POR PARTE DEL CONACYT. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez senal6 queen esos mementos se estaba distribuyendo 
la evaluaci6n que habia emitido el CONACYT, con respecto a los resultados de los indicadores 
del CAR del Centro en 2016, con la solicitud de que el CIATEQ atendiera lo dispuesto en el 
articulo 59 de la Ley de Ciencia y Tecnologia y publicara esta informaci6n en la pagina web del 
Centro, asi como en el Sistema Integral de lnformaci6n (SIICYT) que opera el CONACYT. 

~ 

Coment6 que la evaluaci6n de desempeno obtenida por parte de CONACYT fue de 86.2 sobre 
100 puntos posibles, la cu al se analiz6 tomando en cuenta los siguientes puntos. 
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• El cumplimiento de metas de indicadores CAR 
• Dictamen del Comite Externo de Evaluaci6n 
• Gesti6n Administrativa 
• Planeaci6n y gesti6n presupuestal 
• Participacion del Centro en la integracion del Sistema 

Al no existir comentarios, se prosiguio con el siguiente punto del orden del dia. 

8. PRESENTACION DE LA OPINION DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE EL 
INFORME DE AUTOEVALUACION ANUAL 2016, QUE PRESENTA EL TITULAR DEL 
CENTRO PUBLICO DE INVESTIGACION. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez cedio la palabra a la Comisaria Publica Suplente, C.P. 
Maria Elisa Leon Garcia, para que diera lectura a la Opinion de los Comisarios Publicos, sobre 
el lnforme de Autoevaluaci6n del 2016, presentado por el Titular del Centro. 

La C.P. Maria Elisa Leon Garcia seiialo que, con fundamento en los articulos 2670, 2673, 2674, 
2676, fraccion V, y demas relativos del Codigo Civil Federal; 31, fraccion X, y 41 de sus 
Estatutos Sociales; 31, 58, fraccion XV, 59 fraccion X, y 63, parrafo primero, de la Ley Federal 
de las Entidades Paraestatales; 29, 30, fraccion VI, y demas aplicables de su Reglamento; 53 
y 56, fracci6n XIII, de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 37, fracci6n XI, de la Ley Organica de la 
Administraci6n Publica Federal; y 76 y 78 del Reglamento Interior de la Secretaria de la Funcion 
Publica, en el caracter de Comisarios Publicos designados por la citada Secretaria, del CIATEQ, 
A.C., Centro de Tecnologia Avanzada (CIATEQ), asociaci6n civil asimilada a empresa de 
participacion estatal mayoritaria del Gobierno Federal, reconocida como Centro Publico de 
lnvestigacion del Sistema CONACYT, se presentaba la opinion sobre el desempeiio general de 
la Entidad, con base en el lnforme de Autoevaluaci6n Anual 2016, que sometio el Dr. Luis 
Gerardo Trapaga Martinez en su calidad de Director General, a la consideraci6n del Consejo 
Directive de CIATEQ, del cual dio lectura a siguientes puntos. 

Efectividad en el Ejercicio del Gasto 
Se reporta un presupuesto modificado al periodo de $649.7 MOP del que ejerci6 a nivel 
devengado $547.9 MDP (84.3%), lo que representa un ejercicio menor por 101 .8 MDP (15.7%). 

Es de senalar que los capitulos de Bienes Muebles e lnmuebles y Obra Publica, no reportan 
presupuesto asignado, la variaci6n en el capitulo 1000 de acuerdo con la informaci6n 
proporcionada por el Centro, obedece a que se tenia programado contratar personal eventual 
para trabajar en el desarrollo de los proyectos; sin embargo, al no alcanzar la meta programada 
de facturaci6n, no fue necesario su contrataci6n, ademas se ha optado por la contratacion de 
personal a traves de Out-Sourcing. Para el desarrollo de los proyectos; el capitulo 2000 presenta 
un ejercicio mayor por $11.6 MOP y deriva del incremento en la demanda de materiales y 
equipos para el desarrollo de proyectos; y, en el capitulo 3000, el subejercicio obedece a la 
disminuci6n en la demanda de servicios para el desarrollo d proyectos. Cabe seiialar la 
importancia de ejercer el presupuesto con estricto apego a montos autorizados para cada ,, 
capitulo y, en caso necesario, deben de gestionar oportunamente las adecuacione? ~ 
presupuestales requeridas y de proceder, los enteros correspondientes. , / 
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Por su parte, el flujo de recursos de proyectos institucionales reporta ingresos por $2.6 MOP y 
egresos por $2.1 MOP quedando una disponibilidad final de $0.5 MD, por lo que se advierte una 
problematica de flujo importante. 

Sobre el cumplimiento de las disposiciones de austeridad, ajuste del gasto corriente, mejora y 
modernizaci6n de la gesti6n publica, reportan las acciones para generar ahorros a traves de: 
uso del sistema de cadenas productivas, adquisiciones de bienes y servicios consolidadas; uso 
eficiente de espacios, fomento a la eficiencia, energetica y ahorro de agua, uso de papel por 
ambas caras, uso de medios electr6nicos para envio de documentos y comunicaciones de 
amplia difusi6n, racionalizaci6n en el uso de combustible, entre otras; sin embargo, no se 
cuantifican los ahorros. Este comisariato recomienda al CIATEQ realizar para el 2017, un 
programa con los ahorros que se comprometen a obtener, por partida presupuestaria, a efecto 
de que se informe de los avances, toda vez que se debe impulsar las acciones que conlleven a 
la optimizaci6n del uso de los recursos y promover una cultura de uso racional y eficiente de los 
mismos. 

Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Publico {LAASSP) 
El presupuesto anual de adquisiciones, arrendamientos y servicios ascendi6 a 108.2 MOP. 
Destacando el hecho de que el 56.7% de su presupuesto se ha adjudicado mediante licitaci6n 
publica y el 29.2%, bajo el amparo del Articulo 42 de la LAASSP. Con respecto a las 
adjudicaciones realizadas con fundamento en el Articulo 41. 

Se solicita: 
i) Asegurar la correcta integraci6n y funcionamiento del Comite responsable 
ii) Contar invariablemente con el dictamen a que se refiere el penultimo parrafo del 

articulo 41 , debidamente fundado, motivado y documentado, para garantizar que en 
cada operaci6n este efectivamente configurado el supuesto de excepci6n que 
corresponda, en su caso. 

iii) Recordar que la calificaci6n y sustento de cada operacion queda bajo la mas estricta 
responsabilidad del area usuaria o requirente 

iv) Tener presente, que las modalidades de contrataci6n previstas en los articulos 41 y 42 
de la LAASSP operan solo por excepci6n. 

Ley de Obras Publicas y Servicios Relacionadas con las mismas {LOPSRM) 
La Entidad no reporta presupuesto asignado para obra publica en 2016. Sin embargo, mediante 
convenio d asignacion de recursos celebrado con el CONACYT, al CIATEQ le fueron 
autorizados 2 proyectos de fondos de terceros por $83.7 MOP, los cuales efectuaron gastos de 
inversion en obra publica que no se registra en el presupuesto ejercido. Es conveniente 
mencionar que deben garantizar que el ejercicio de los recursos, se apeguen a las disposiciones 
en la materia ya criterios de eficiencia, eficacia y honradez, asegurando las mejores condiciones 
en cuanto a precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demas circunstancias pertinentes, 
ademas de contar, en su caso, con el registro en la cartera de inversion, de conformidad con lo 
dispuesto en el Articulo 34 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, 
asi como en las articulos 46 y 49 de su Reglamento. 

Comite de Control y Desempeno lnstitucional (COCODI) 
Es importante resaltar que el dia 15 de febrero del presente ejercicio, quedo formalmente 
instalado el Comite de Control y Desempeno lnstitucional (COCODI) del CIATEQ atendiendo lo-" 
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dispuesto en el Articulo Tercero, Numerales 45, 46, 48, 50 del Acuerdo por el que se emiten las 
Disposiciones en Materia de Control lnterno y se expide el Manual Administrative de Aplicaci6n 
General en Materia de Control lnterno, publicado el dia 3 de noviembre de 2016. 

Conclusiones 
Resultado de las actividades realizadas durante el ario el Centro super6 varias de las metas 
programadas, entre ellas, el numero de proyectos realizados (193) al llevar a cabo 28 mas que 
en 2015, lo que se reflej6 en el indicador respective al alcanzar un valor promedio de 1.50 
"Proyectos externos por investigador", de 1.38 programado. De estos 8 fueron 
interinstitucionales, superando en 60% la meta del ario (5), que le permiti6 registrar una 
proporci6n de 0.04 del total de proyectos realizados, mayor a la estimaci6n del periodo de 0.03. 

Otro aspecto que presenta un mayor resultado fue el numero de derechos de autor alcanzados 
al reportar 6, superando la meta anual de 5, ello se reflej6 en el indicado de "Propiedad 
intelectual" que fue mayor al obtener 1.50 de 1.25 programado. 

En este sentido, se encuentran tambien: la divulgaci6n del conocimiento generado por el 
personal cientifico y tecnol6gico, al realizar 513 actividades y superar la estimaci6n anual (207); 
asi como la Calidad de los Posgrados, ya que de su oferta educativa, 6 de ellos se encuentran 
en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad del CONACYT, alcanzando el indicador un 
valor de 0.46 de 0.25 programado. 

No obstante haber superado los aspectos anteriores, otros no lograron alcanzar las metas 
determinadas para el ario, tal es el caso del indicador: Generaci6n de recurses humanos 
especializados, al graduarse 18 estudiantes de maestria de los 34 estimados en los programas 
reconocidos en el PNPC. 

Cabe serialar que reconocen que la eficiencia terminal y los tiempos de titulaci6n son un 
problema critico, ya que se desatendi6 la calidad del posgrado, por darle prioridad a incrementar 
el numero de alumnos, si bien indican que han adoptado acciones para mejorar los resultados, 
es importante que informen cuales han sido estas, asi como los resultados obtenidos. 

Otro aspecto es la Generaci6n de conocimiento de calidad , al generar 9 publicaciones arbitradas 
de 48 programadas, al respecto, serialan que la meta fue definida basada en datos y 
condiciones hist6ricas sin apego a la terminologia del CONACYT. Adicional al registro de 
articulos publicados en una revista interna sin arbitrar, por lo que han adoptado una estrategia 
para aumentar la calidad de las publicaciones, solicitamos informen los resultados de la 
estrategia. 

Asimismo, se informa que el Centro cuenta con 9 solicitudes en tramite de propiedad industrial 
anteriores a 2015, asi como 8 patentes vigentes (activas) que son parte de su portafolio 
tecnol6gico para comercializaci6n. Se solicita se informe al Consejo Directive los resultados y 
beneficios derivados de la exportaci6n y, en su caso, comercializaci6n (licenciamiento) de los 
bienes de Propiedad Industrial , sabre los que tiene o comparte derechos exclusives. 

Delos 12 indicadores del CAR, se observa que 5 superaron la meta anual; y 7 tuvieron avances 
parciales. Los resultados de las actividades sustantivas del Centro, medidas a traves del SE[Y, 

1 

presentan un comportamiento similar al de los indicadores CAR. Es importante q ue una tf z ~ 
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identificados los factores que impidieron alcanzar las metas fijadas, se apliquen las medidas 
necesarias. 

En el rubro de ingresos, la Entidad capto $566.0 MOP, 12.9 menos, resultado de obtener $273.8 
MOP de ingresos propios, 23.4% menos que lo programado y, $292.4 MOP de ingresos fiscales. 
Este comportamiento se vio reflejado en la meta anual de los indices de sostenibilidad 
economica, que quedo en 56.0%; y el de Sostenibilidad Economica para la lnvestigacion, que 
llego a 44.2%, es decir, no se cumplio. 

El gasto de operacion a nivel devengado ascendio a $547.9 MOP, que representan 84.3% del 
presupuesto modificado. En consecuencia, las erogaciones en su conjunto fueron menores que 
las autorizadas, pero por capitulo de gasto, el ejercicio presupuestal fue mayor en un caso 
(materiales y suministros), y menor en los demas capitulos de gasto, por lo que es importante 
ejercer el presupuesto con estricto apego a montos autorizados para cada capitulo y, en caso 
necesario, gestionar oportunamente las adecuaciones presupuestales requeridas y de 
proceder, los enteros correspondientes. 

Destac6 de la Reflexion Autocritica que realiz6 el Director General, los principales problemas 
que afectan el desempefio de la Entidad, entre otros: excesiva acumulacion de proyectos 
retrasados; dispersion importante en la tematica de los proyectos contratados; beneficios, 
prestaciones y concesiones injustificadas para directores, gerentes de sede y de especialidad; 
Estructura funcional no autorizada; retrasos significativos en la cobranza y en el pago a 
proveedores; reduccion significativa en la capacidad de contratar proyectos, con el impacto 
consecuente en la captaci6n de ingresos propios; agotamiento de los fideicomisos de CIATEQ; 
y, un enorme problema de disponibilidad de flujo de efectivo. Por lo que el Comisariato solicita 
se presente un programa de trabajo que incluya la ruta critica a seguir para mejorar la operaci6n 
del Centro, en el corto, mediano y largo plazo. 

Recomendaciones 
Una vez analizada la informacion presentada por el Director General de CIATEQ, con el 
proposito de coadyuvar al mejoramiento del desempefio institucional, y adicionalmente a las 
observaciones, solicitudes y recomendaciones hechas en el cuerpo de esta opinion , se formulan 
las siguientes: 

01/2017 

02/2017 

03/2017 

04/2017 

05/2017 

06/2017 

ldentificar los factores que generaron los menores resultados de los indicadores, y 
aplicar las medidas que permitan alcanzar las metas comprometidas, y por ende el 
cumplimiento de los programas a cargo de CIATEQ. 
Mejorar la eficiencia terminal y los tiempos de titulaci6n en el posgrado, e informar 
de las acciones adoptadas y los resultados obtenidos. 
Aclarar la solicitud realizada a la SHCP, para la contrataci6n de 227 eventuales, y la 
decision de contratar al personal a traves de Out-Sourcing. 
Ejercer el presupuesto con estricto apego a montos autorizados para cada capitulo 
y, en caso necesario, gestionar oportunamente las adecuaciones presupuestarias 
requeridas y de proceder, realizar los enteros correspondientes. 
Llevar a cabo un estudio para diversificar las lineas de negocio que les permita 
contratar proyectos e incrementar la captaci6n de ingresos, con el proposito de 
mejorar la situacion financiera del CIATEQ, y no poner en riesgo su operacion " 
Presentar para el 2017, u programa con los ahorros que se comprometen a obtener, ' 

l l 
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07/2017 

08/2017 

09/2017 

10/2017 

11/2017 

12/2017 

13/2017 

14/2017 

15/2017 

16/2017 
17/2017 

18/2017 

19/2017 
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por partida presupuestaria, a efecto de que se informe de los avances, toda vez que 
se deben impulsar las acciones que conlleven a la optimizaci6n del uso de los 
recurses, y promover una Cultura de Uso Racional y Eficiente de los Mismos. 
Realizar las acciones necesarias para solventar las observaciones de los 6rganos 
fiscalizadores y se informe sobre la atenci6n de las mismas. 
En relaci6n con el Pasivo Laboral, se debera atender con oportunidad cada una de 
las etapas procesales, asegurando que las areas responsables aporten todos los 
elementos probatorios a su cargo para lograr la mejor defensa de los intereses del 
Centro. 
Se solicita privilegiar la Licitaci6n Publica coma procedimiento de contrataci6n , 
asimismo y con respecto a las adjudicaciones realizadas con fundamento en el 
Articulo 41 , deberan asegurar que en su contrataci6n se haya observado lo que 
establece la LAASSP y su Reglamento, a fin de garantizar que en cada operaci6n, 
este efectivamente configurado el supuesto de excepci6n que corresponda y tener 
presente, que las modalidades de contrataci6n previstas en los articulos 41 y 42 de 
la LAASSP, operan s6Io por excepci6n. 
La Entidad debera incluir en los informes los indicadores establecidos en los 
compromises suscritos en las Bases de colaboraci6n del Programa para un Gobierno 
Cercano y Moderno; asimismo, es importante continuen fortaleciendo las acciones a 
fin de cumplir con las metas comprometidas en dichas Bases. 
En relaci6n con el Programa de Control lnterno, atender las recomendaciones que 
realiza el 6rgano lnterno de Control en CIATEQ, en el que senala que el 
cumplimiento sin evidencias fue del 99.10%. 
Por lo que respecta al Programa de Trabajo de Administraci6n de Riesgos, se deben 
de continuar impulsando las acciones comprometidas, a fin de mejorar los resultados 
obtenidos; en su caso, se tomen en cuenta los senalamientos efectuados por el OIC 
y se establezca una adecuada coordinaci6n con el mismo, a fin de lograr una eficaz 
y eficiente cultura de control interno y mantener controlados los riesgos 
determinados. 
Que el Comite de Etica y de Prevenci6n de Conflictos de lnteres continue 
funcionando de conformidad con lo dispuesto en la materia, con la participaci6n 
conjunta del 6rgano lnterno de Control, y continuar promoviendo entre los servidores 
publicos del CIATEQ la cultura y beneficios de la integridad, la legalidad, la rendici6n 
de cuentas y el comportamiento etico. 
Continuar fomentando una cultura de uso eficaz y eficiente de los recurses, en 
materia de gasto administrative y de operaci6n. 
Atender, en su caso, las observaciones que determine la Auditoria Superior de la 
Federaci6n y la Comisi6n Nacional de Derechos Humanos. 
Realizar las acciones de control , que eviten cometer delitos electorales. 
Con motive de la publicaci6n de junio 2016, de la Ley General de Responsabilidad 
Administrativa, preparar acciones para dar cumplimiento a las nuevas disposiciones 
en materia de declaraciones de evoluci6n patrimonial, de declaraci6n de intereses y 
constancia de presentaci6n de declaraci6n fiscal, que entraran en vigor a partir del 
19 de julio del presente ano. 
Atender las recomendaciones, realizadas por la OCDE en su estudio sobre integridad 
en Mexico. ,, 
lmpulsar acciones, en los casos que corresponda, para el desarrollo de estrategias 1 

de atenci6n ante el posible incremento de repatriaci6n de migrantes. 1,,, /2 
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Por ultimo, la C.P Maria Elisa Leon Garcia solicito al Consejo Directive que considerara adoptar 
como acuerdos las recomendaciones emitidas en el documento de Opinion, e instruyera al 
Director General de CIATEQ la atencion puntual de las mismas, senalandose las fechas 
compromise de atencion e informar de sus resultados al Consejo Directive hasta su cabal 
cumplimiento. 

Una vez llevada a cabo la presentacion de la Opinion, el Presidente Suplente agradecio a la 
C.P. Maria Elisa Leon Garcia su participacion, y solicito al Centro fueran tomados como acuerdo 
de seguimiento las recomendaciones realizadas en la Opinion y anexar el documento de 
manera integra al acta de la sesion. 

9. ANALISIS Y, EN SU CASO, APROBACION DEL INFORME DE AUTOEVALUACION 
ANUAL 2016, PRESENTADO POR EL TITULAR DEL CENTRO PUBLICO DE 
INVESTIGACION. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez sometio a consideracion de los Consejeros el lnforme 
de Autoevaluacion del periodo 2016 presentado por el Titular del Centro, emitiendose los 
siguientes comentarios: 

Ing. Antonio Sierra Gutierrez (CONDUMEX) 
• Senalo que es evidente el trabajo y esfuerzo del Director General para sacar adelante el 

Centro. 
• Solicito contar con una tabla comparativa de los anos 2015, 2016 y 2017 donde se 

muestren los origenes de los ingresos que se han tenido, fiscales y propios, para estar 
en posibilidad de orientar a tomar los mejores canales que permitan una mayor 
facturacion. 

• Sobre la estructura planteada 2017, comento que esta pesada, ya que cuenta con un 
Director General, Director de Area y Gerentes Tecnicos, lo que significa que existen tres 
niveles, situacion que se tiene que cuidar en estos mementos que se tiene problemas de 
flujo. 

• Existe confusion en cuanto a los comentarios efectuados por la Comisaria Publica, ya 
que por un lado menciono que el Centro tiene problemas de flujo y que no se debe de 
endeudar mas y por otro lado senalo que existen plazas de eventuales que tienen que 
ser contratadas. 

C.P. Maria Elisa Leon Garcia (SFP) 
• Respondio que ese comentario es debido a que se estan haciendo contrataciones por 

Out-Sourcing, siendo que se tienen plazas eventuales vacantes. 

Dr. Jesus Gonzalez Hernandez (CIDESI) 
• Celebro la actitud positiva que mostro la Comisaria Publica dentro de sus observaciones 

y comentarios, e indico que lo primero que se tiene que hacer es apoyar al Centro para 
que salga adelante de la situacion critica en la que el Director General recibio el Centro 
y que es de conocimiento de todos que el Directory su gente estan haciendo esfuerzos 
muy grandes para mejorar el escenario. 

• Elogio que la tendencia que muestran los diferentes indicadores es positiva, no obstante 
los problemas que existen en el pais. 

' ;I 
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• Coment6 que, a diferencia de las reuniones pasadas del Consejo Directive, en esta 
sesi6n ya se ven resultados apropiados. 

• Felicit6 al Centro por el proyecto que gan6 de Moldes, Troqueles y Herramentales en el 
que esta trabajando con el apoyo de CIDESI y COMIMSA, ya que es un proyecto insignia 
para este pais. 

• Sobre la reestructuraci6n de reingenieria que se esta llevando a cabo dentro de los 
Centres Publicos CONACYT, mencion6 que CIATEQ ha sido muy participative y eso es 
muy importante ya que estos consorcios, redes tematicas y coordinaciones, funcionaran 
en la medida que exista quimica entre los grupos de los Centres. 

• lndic6 que se tiene que pensar en la manera de c6mo hacer para que CIATEQ siga con 
una tendencia hacia adelante 

• Pregunt6 al Director del Centro, que ha pasado sobre los proyectos rezagados que se 
tienen, ya que no se mencion6 como problematica y es importante saber que tipo de 
negociaci6n se hizo con las empresas para manejar esta situaci6n. 

• En relaci6n a los posgrados, coment6 que es muy bueno el saneamiento que se esta 
haciendo, al igual que de los otros productos de la investigaci6n que son las 
publicaciones y patentes. 

• Por ultimo, opin6 que ve optimista el futuro del Centro y enfatiz6 que los Consejeros estan 
para brindar apoyo para seguir hacia adelante. 

Lie. Veronica Orendain de los Santos (SE) 
• Comparti6 la opinion del Dr. Jesus Gonzalez con respecto a que el Centro esta tomando 

el rumbo correcto, con una estrategia mas optimista y positiva, en comparaci6n con las 
ultimas dos sesiones que se llevaron a cabo. 

• Coment6 que existe una preocupaci6n general con el estatus de los proyectos con 
atraso, los cuales probablemente van a tener una consecuencia en uno de los recurses 
mas valiosos, que es el personal del Centro. 

• Coment6 que con el afan de que los miembros del Consejo Directive, puedan brindar 
apoyo y hacer intervenciones oportunas, es necesario tener visibles las medidas 
correctivas que se han tornado para actualizar y dar cumplimiento a los proyectos 
atrasados, ya que al tener nuevos proyectos, la presi6n crece. 

Dr. Victor Lizardi Nieto (CENAM) 
• Coincidi6 con los comentarios anteriores con respecto al esfuerzo por parte del Centro 

para salir adelante, ya que se han tenido avances muy relevantes, no obstante el entorno 
que es cada vez mas complicado. 

• Reiter6 la necesidad que tiene el Centro de buscar cada vez mas, la generaci6n de 
recurses propios. 

• Extern6 su preocupaci6n con relaci6n a la atenci6n por sectores presentada por el 
Director General, debido a que dentro del rubro de "otros" es el que cuenta con mayor 
porcentaje, lo que hace pensar que estos sectores podrian ser oportunidades 
importantes. 

• Le congratul6 que se este trabajando con la Agencia Espacial Mexicana, que es una 
empresa de creaci6n reciente. 

• Respecto a los proyectos acumulados, senal6 que el Consejo Directive debe de tener1 
una informaci6n mas amplia al respecto, para saber cual es el nivel de compromise q.u~ 
tiene el Centro en cada caso. 1 
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Ing. Jose Luis Fernandez Zayas (A TiTULO PERSONAL) 
• 

• 

• 

• 

• 

Coment6 que la crisis econ6mica de que se habla, no es de este pais, ni es de los ultimas 
afios y no se puede pensar que se va a resolver pr6ximamente, por lo que es necesario 
trabajar para acomodar las necesidades del Centro al entorno que se presenta. 
Mencion6 que las cosas pasan muy aprisa y cuando las areas del conocimiento se 
cultivan durante muchos afios, estas llegan a ser obsoletas, lo que trae como 
consecuencia un nivel bajo en la operaci6n. 
lndic6 que se estaba anticipando un cambio muy importante, que requiere nuevos 
esquemas de compactaci6n , revision y reestructuraci6n, para poder contar con los 
mecanismos necesarios y llevar a cabo los cambios que se requieren dentro del Sistema 
de la Ciencia y Tecnologia. 
Dijo que se tiene que buscar la rentabilidad en la operaci6n del Centro y definir las nuevas 
cadenas de valor que ofrece el mundo. 
Coment6 la importancia de contar con investigadores j6venes y emprendedores que 
trabajen para encontrar la rentabilidad en la operaci6n del Centro, ya que debido a la 
situaci6n actual , en donde se reducen los recurses de origen publico, se tiene la 
obligaci6n de buscar recurses donde existan. 

Mtro. Francisco Reyes Banos (SHCP) 
• Sefial6 estar de acuerdo con los comentarios respecto a tener una actitud positiva, pero 

tambien indic6 que es importante tener un sentido realista, ya que la perspectiva que se 
presenta todavia no es para colmar un espiritu positive, por lo que se debe tener mucho 
cuidado y exhortar a la instituci6n a reinventarse, ya que las situaciones econ6micas no 
se resuelven de un afio a otro. 

• Coment6 que a los Centres Publicos de lnvestigaci6n, se les ha permitido con enorme 
flexibilidad, mucho crecimiento a partir de la propia Ley de Ciencia y Tecnologia y de los 
compromises que asumen con la generaci6n de recurses propios, sefialando que esa 
misma flexibilidad es la que ahora merece que sea responsable y que justamente se 
busca reinventar con estrategias comerciales mas adecuadas. 

• Sabre el comentario efectuado de que el Fideicomiso de Ciencia y Tecnologia se esta 
dejando para cases de contingencia, aclar6 que este fondo fue creado exclusivamente 
para Ciencia y Tecnologia, no para contingencias. lndic6 que tambien se mencion6 que 
se esta tomando financiamiento del fondo de ahorro, y al respecto dijo que existe un 
fondo de retire voluntario y liquidaciones en la instituci6n, que es justamente para eso. 
Por lo anterior solicit6 tener cuidado con el uso de estos fondos, para no tener 
erogaciones inadecuadas y despues la fiscalizaci6n pueda llegar a ser un problema 
adicional para la instituci6n. 

• Con respecto al comentario vertido por la Comisaria sobre el personal eventual, 
mencion6 que la SHCP comparte su inquietud al respecto, en el sentido de que este tipo 
de personal se revisa con mucho cuidado y en terminos fiscales se program6 para este 
afio, menos de un mill6n de pesos para este tipo de personal, mientras para personal 
eventual con recurses propios, se program6 algo mas de 91 millones de pesos, de ahi la 
insistencia de la Comisaria de la SFP de que se debe tener cuidado y dar una explicaci6n 
del por que se tiene este tipo de personal con condiciones diferentes a las que 
actualmente se tienen autorizadas. 

• Coment6 que existe una diferencia en la informaci6n presentada, ya que se muestran,. 
ingresos por 579 millones de pesos y en el flujo de efectivo se muestran 564 por lo que, 
solicit6 al Centro le informara cual es la cantidad correcta. f / 
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• En terminos del Convenio de Administraci6n por Resultados, mencion6 que espera que 
en el 2018 la planeaci6n sea mas estricta y pertinente, para evitar explicar las 
condiciones a las que dan lugar a que el entorno de resultados diferentes. 

• Comento que los ingresos no es lo (mico que debe preocupar al Consejo Directive, ya 
que el problema tambien esta en los gastos de la instituci6n, en terminos estrictos y 
lineales. lndico que si el ingreso es igual a gasto, nunca se tiene problema. Dijo que el 
problema en el Centro empez6 en que el ingreso no fue igual a gasto, o gasto fue superior 
al ingreso, y las acciones de gasto aun son una asignatura pendiente y mientras no se 
ataquen de manera consistente, este problema puede ser persistente. 

Dr. Jose Mustre de Leon (A TiTULO PERSONAL) 
• Comento que en esta reunion se mostro un panorama mas positive con respecto a lo 

planteado en reuniones anteriores, consecuencia de haber tornado las medidas correctas 
para su solucion. 

• Sobre el comentario de la Comisaria con respecto a los indicadores, enfatizo que la 
tendencia de algunos es positiva, como es el caso de los articulos publicados y 
estudiantes graduados, indicando que aunque no se llegue a cumplir con las metas 
establecidas, estaban presentando tendencias de mejora. 

• Senalo que en los indicadores de posgrado, es importante buscar medidas especificas 
que muestren de una manera realista cuales tienen o no posibilidad de que se graduen, 
para tomar las medidas especfficas para apoyarlos. 

• Sabre la disminuci6n de los proyectos aprobados PEI, comento sabre el nuevo programa 
de estimulos fiscales de CONACYT que seguramente en poco tiempo va a estar 
surtiendo efecto y va a ser importante el aprovechar que estas empresas puedan hacer 
contrataciones directas con los Centres, e inclusive podria ser mas efectivo para la 
generacion de recurses, que los mismos programas. 

M.C. Jose Angel Reyes Davalos (PRESIDENTE DEL CEE) 
• Con respecto a los comentarios vertidos sabre las estrategias de enfoque con 

especialidades, que es tener dos o tres definidas para el futuro del Centro, comento que 
si se quiere de verdad aterrizar esto, se requiere dinero y eso se llama pasivo laboral, el 
cual tiene que salir de alguna parte y si no se cuenta con el recurse, al final es una 
inversion, por lo que resalt6 la importancia de que el Centro requiere contar con el recurse 
suficiente para poder llevarlo a cabo. 

Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez (CIATEQ) 
• Agradecio los comentarios efectuados por los Consejeros e indico que son muy 

importantes para el Centro, mismos que se tomarian en cuenta. 
• Coment6 que efectivamente se requiere de un reporte final en el cual se muestre el 

esfuerzo que se hizo, asi coma las ganancias y perdidas que ha tenido el Centro. 
• Menciono que existen areas en CIATEQ que trabajan mucho, pero dentro de las 

reuniones y talleres realizados, se ha llegado a la conclusion de que los proyectos que 
desarrollan no existen ganancias, por lo que se esta hacienda un analisis para saber si 
vale la pena seguir poniendo esfuerzos en esas areas. 

• Con respecto al estatus de los proyectos, comento que se cuenta con un grupo de trabajo 
que se dedica a analizar cada uno de los proyectos que tiene el Centro y atendiendo l f 
su solicitud, dijo que en la proxima reunion se mostraria su estatus. Comento que e -, 
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contaba con 20 proyectos criticos por diferentes razones, y que lo que tenian en comun, 
es la falta de recurses, con los cuales se ha negociado para evitar que la problematica 
continue y tener futures problemas de tipo legal. 

• Coment6 que a cada uno de los proyectos rezagados se les estaba brindando la atenci6n 
necesaria y que ya se contaba con la estimaci6n de la cantidad que se requeria para 
sacarlos adelante y salir de esta problematica, para lo cual siempre se ha contado con el 
apoyo del CONACYT. 

• Con respecto a la organizaci6n del Centro, coment6 que anteriormente su estructura era 
muy rigida, la cual contaba con 160 personas encargadas de monitorear los proyectos, 
pero que con la nueva estructura, todo este personal se dedica a trabajar en los 
proyectos. Mencion6 que con este tipo de acciones que se tomaron, se trata de dar 
soluci6n a los problemas existentes, ya que uno de los mas fuertes era la falta de 
capacidad tecnica. 

• lndic6 que se cuenta con una lista de prioridades en las que se tiene que trabajar y 
aunque existen algunos pequerios obstaculos, se estaban tomando las acciones 
necesarias para llevarlas a cabo. 

• Dijo que se estan hacienda esfuerzos para no tocar a la gente, ya que el Centro ha sido 
muy dariado en ese sentido en los ultimas arias. 

• Mencion6 que se estan tomando acciones para llegar a la ecuaci6n de ingresos es igual 
a gastos y que existen muchas areas de oportunidad en donde se esta trabajando para 
lograrlo, aunado a que se esta analizando con lupa la rentabilidad de cada uno de los 
proyectos. 

• Sabre la planeaci6n del Centro, coment6 que se esta llevando a cabo conforme al analisis 
efectuado de la situaci6n del Centro. 

• lndic6 que el Centro no contaba con un grupo de investigaci6n fuerte, por lo tanto, no se 
hacian investigaciones sino proyectos, serialando que lo que se hace, es que estos se 
reunen con los investigadores de otros Centres para trabajar conjuntamente en 
investigaciones importantes a nivel nacional. 

• Sabre el posgrado con la industria, mencion6 que despues de elaborar un diagn6stico y 
sacar conclusiones, ya se hicieron cambios en la estructura y se implementaron cosas 
nuevas. Coment6 que a la fecha todavia no se actua con la rapidez que se requiere para 
solucionar la problematica existente, por lo que se va a requerir hacer nuevos cambios 
para apoyar a aquellos alumnos que todavia estan en posibilidad de graduarse. 

• Coment6 que el grupo de vinculaci6n de CIATEQ, esta impartiendo talleres a las 
empresas sabre los programas de estimulos a la innovaci6n que el CONACYT esta 
otorgando, con lo que se espera un beneficio para el Centro. 

• Finalmente, serial6 que se estaba trabajando cada vez mas en la busqueda de empresas 
nacionales y extranjeras con las cuales se pueda trabajar, evitando asi la dependencia 
de Pemex. 

Una vez concluidos los comentarios, el Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los 
Consejeros la aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n 2016 presentado por el Titular de la 
lnstituci6n y, habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

CD-O-I-17-05 
El Consejo Oirectivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracci6n XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 31, fracci6n X del instrumento Juridico ,., 
de Creaci6n del Centro, en el ejercicio de sus atribuciones y considerando el Dictamen 
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del Comite Externo de Evaluacion, la Opinion de los Comisarios Publicos y la Evaluacion 
del CONACYT a los resultados del CAR, aprueba por unanimidad de votos el informe de 
Autoevaluacion Anual correspondiente al ejercicio 2016 en los terminos presentados por 
el Titular del Centro, con la solicitud de atender las recomendaciones formuladas y por 
lo que respecta a las emitidas por los Comisarios Publicos, se atiendan estas como 
acuerdos de seguimiento, y se solicita al Centro presentar la opinion integra de los 
Comisarios, como anexo del acta de la presente sesion. 

10. PRESENTACION DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS 2016. 

El Presidente Suplente cedi6 la palabra al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez para la 
presentaci6n a los miembros del Consejo Directivo, de los Estados Financieros Dictaminados 
con cifras al 31 de diciembre de 2016. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez coment6 que la informaci6n fue enviada con antelaci6n 
para conocimiento de los miembros del Consejo y pregunt6 si tenian algun comentario al 
respecto. 

Al no existir comentarios, se prosigui6 con el siguiente punto del orden del dia. 

11. PRESENT ACION DEL INFORME DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOB RE LOS 
ESTADOS FINANCIERO$ DICTAMINADOS DEL EJERCICIO 2016. 

El Presidente Suplente cedi6 la palabra a la Comisaria Publica para que diera lectura al lnforme 
de los Comisarios sobre los Estados Financieros Dictaminados al 31 de diciembre del 2016. 

La C.P. Maria Elisa Le6n Garcia serial6 queen terminos de lo dispuesto por los articulos 2670, 
2673, 2674, 2676, fracci6n V y demas relativos del C6digo Civil Federal: 19, fracci6n II , 31, 
fracci6n XXII, y 42 de los Estatutos Sociales; 31, 58, fracci6n VI y 63, parrafo primero, de la Ley 
Federal de las Entidades Paraestatales; 30, fracci6n XII , de su Reglamento; 56, fracci6n XIII, 
de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 37, fracci6n XI , de la Ley Organica de la Administraci6n 
Publica Federal; y, 76 y 78 del Reglamento Interior de la Secretaria de la Funci6n Publica, en el 
caracter de Comisarios Publicos designados por la citada Secretaria de CIATEQ, AC. Centro 
de Tecnologia Avanzada, Asociaci6n Civil asimilada a Empresa de Participaci6n Estatal 
Mayoritaria de Gobierno Federal, reconocida como Centro Publico de lnvestigaci6n del Sistema 
CONACYT, se presentaba el informe sabre los Estados Financieros al 31 de diciembre de 2016, 
elaborados por el Director General de la Entidad que corresponde al Consejo Directive presentar 
ante el Consejo Directivo de CIATEQ. 

Acto seguido, procedi6 a dar lectura a las siguientes recomendaciones: 

01/2017 

02/2017 

Consideramos importante analizar la tendencia de las resultados de las ultimas 
ejercicios (desahorro) a fin de llevar a cabo las acciones necesarias para revertirlo y 
alcanzar una situaci6n de equilibria. ., 
Atender, en su caso, los hallazgos determinados en la Carta de ObservacioneS" 
Definitiva emitida par el Auditor Externo, conforme a las medidas preventiv, 11. (\_ r 
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correctivas formuladas, asi como en las fechas acordadas. 

Al respecto, se solicit6 que se considerara adoptar como acuerdos las recomendaciones 
emitidas en el informe, e instruir al Director General del CIATEQ, la atenci6n puntual de las 
mismas y las fechas compromiso de cumplimiento, senalandose dar seguimiento a las mismas 
en el Comite de Control y Desempeno lnstitucional e informando de sus resultados al Consejo 
Directivo hasta su cabal cumplimiento. 

Conclusion 
Con base en el Dictamen emitido por el auditor externo Prieto, Ruiz de Velasco y Cia. , S.C. y 
considerando las peticiones y recomendaciones formuladas en este informe, se concluye que 
las politicas y criterios contables seguidos e informaci6n proporcionada por la Entidad son 
adecuados y suficientes, han sido aplicados consistentemente en la lnformaci6n Financiera 
presentada por el Titular de la Entidad y reflejan en forma razonablemente suficiente y veraz la 
situaci6n financiera y los resultados de la Entidad, por lo que se considera que la Asamblea 
General Ordinaria de Asociados puede deliberar y resolver, segun estime procedente, sabre los 
Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2016 del CIATEQ A.C. 
Centro de Tecnologia Avanzada, asociaci6n civil asimilada a empresa de participaci6n estatal 
mayoritaria del Gobierno Federal, reconocida como Centro Publico de lnvestigaci6n del Sistema 
CONACYT (Entidad Paraestatal de la Administraci6n Publica Federal. 

Concluido su lnforme, el Presidente Suplente agradeci6 a la Comisaria Publica Suplente su 
presentaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

12. APROBACION, EN SU CASO, DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS 
2016. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez someti6 a consideraci6n de los Consejeros la 
aprobaci6n de los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2016 del 
CIATEQ y, habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-O-I-17-06 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en el articulo 56, fracci6n XIII de la Ley 
de Ciencia y Tecnologia aprueba por unanimidad de votos los Estados Financieros 
Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2016 del CIATEQ, A.C., Centro de 
Tecnologia Avanzada, con la solicitud al CPI de atender las recomendaciones de los 
Comisarios Publicos y Auditores Externos y anexar al acta el lnforme de los Comisarios 
Publicos. 

13. PRESENTACION DEL INFORME DEL COMITE TECNICO DEL FONDO DE 
INVESTIGACION CIENTiFICA Y DESARROLLO TECNOLOGICO DEL CENTRO, 
CONFORME A LO SENALADO EN EL ARTICULO 26, FRACCION VI DE LA LEY DE 
CIENCIA Y TECNOLOGiA, Y CON BASE AL NUMERAL CORRESPONDIENTE DE LAS 
REGLAS DE OPERACION DEL FONDO DEL CENTRO. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez solicit6 al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez presentar ,,, 
el lnforme del Comite Tecnico del Fonda de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo Tecnol6gicq 7 

del Centro. l I 

~ A7 
\)6 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2017 def Consejo Directivo def CIATEQ 

Al respecto, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez comento queen cumplimiento con el numeral 
60 de las Reglas de Operacion del Fondo de lnvestigacion Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico 
de CIATEQ, A.C., se presentaba ante el Consejo Directive el informe, mismo que se encontraba 
en forma detallada dentro de la carpeta de informacion para la sesion enviada con antelacion. 

La C.P. Maria Elisa Leon comento que dentro de la Opinion de los Comisarios Publicos sobre 
el lnforme de Autoevaluacion, se encontraba el siguiente comentario con respeto al Fideicomiso. 

Al 31 de diciembre de 2016, el estado de Situaci6n Financiera del Fonda de lnvestigacion y 
Desarrollo Tecnol6gico, registr6 un activo total de $2.4 MOP. No reporta pasivo. El patrimonio 
asciende a $12.5MDP y registro un resultado negative del ejercicio por $10.1 MOP. 

El Estado de Resultados muestra ingresos de $0.15 MOP por productos financieros; los egresos 
por ejecucion de proyectos sumaron $10.1 MOP; y, gastos financieros de $0.2 MOP que 
originaron una perdida del ejercicio por $10.1 MOP. 

El flujo de efectivo presento disponibilidad inicial de $12.5 MOP; aportaciones del CIATEQ por 
$0.15 MOP. Los egresos por gasto corriente sumaron $10.1 MOP; y por inversion $0.17 MOP, 
generando una disponibilidad final de $2.4 MOP. 

Se observa que los recursos del Fideicomiso al cierre 2016 se han agotado, y durante dicho 
ejercicio no se obtuvieron fondos, por lo que se deben realizar las acciones necesarias para 
diversificar sus lineas de negocio a efecto de eficientar la captacion de recursos y no poner en 
riesgo su operaci6n. 

Asimismo, se debe garantizar que la administraci6n de los recursos se realice con eficiencia, 
eficacia y honradez, a efecto de satisfacer los objetivos a que esten destinados y asegurar las 
mejores condiciones en materia de precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demas 
circunstancias pertinentes. 

Al no haber mas comentarios, el Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los 
Consejeros su aprobacion y habiendose manifestado todos a favor se adopto el siguiente 
acuerdo: 

(R) CD-O-I-17-07 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en atenci6n a lo dispuesto en el articulo 26, fracci6n VI 
de la Ley de Ciencia y Tecnologia y con base al numeral 60 de las Reglas de Operaci6n 
del Fondo del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, da por presentado el 
informe del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo 
Tecnol6gico del Centro. 

14. INFORME DEL ESTADO QUE GUARDA EL CONTROL INTERNO INSTITUCIONAL. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez comento que en una sesion celebrada el 25 de abril 
de 2017, se dio curso al Comite de Control y Desempeno lnstitucional (COCODI), por lo que se 
daba por presentado este punto. 
La C.P. Maria Elisa Leon Garcia dijo que por parte del Comisariato se tenia el 
comentario. 

'7 
siguient~ 7 

t i / 
==-==== = ===-=====~--~========== ~ 8 ~ 

JJ (JJ 

'-.) . 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2017 de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ 

Es importante resaltar que el dia 15 de febrero del presente ejercicio, quedo formalmente 
instalado el Comite de Control y Desempefio lnstitucional (COCODI) del CIATEQ atendiendo lo 
dispuesto en el Articulo Tercero, numerales 45, 46, 48, 50 del Acuerdo por el que se emiten las 
Disposiciones en Materia de Control lnterno y se expide el Manual Administrativo de Aplicacion 
General en Materia de Control lnterno, publicado el dia 3 de noviembre de 2016. 

En relacion con el Programa de Control lnterno, el 6rgano lnterno de Control en CIATEQ, 
presento en su lnforme de Resultados a la Evaluacion de Control lnterno, sefialando que el 
cumplimiento, sin evidencias, fue del 99.10% y con evidencia del 78.40%, afectado por la 
insuficiencia de elementos de control a las normas de administracion de riesgos, supervision y 
mejora continua, y a la inexistencia en el proceso de posgrado de la norma para informar y 
comunicar; asimismo, sefiala la importancia de capacitar al personal responsable del Sistema 
de Control lnterno lnstitucional. Este Comisariato recomienda instrumentar, a la brevedad, las 
recomendaciones realizadas por el 6rgano lnterno de Control. 

Por lo que respecta al Programa de Trabajo de Administracion de Riesgos, se elaboraron los 
informes correspondientes; entre los que se encuentran 4 riesgos, que al final del ejercicio se 
ubicaron el en cuadrante Ill. Los riesgos 2016-1 Parque vehicular asignado manualmente; y, 
2016-3 Manuales Administrativos lnternos no autorizados; al cierre de 2016, se encuentran en 
proceso de atencion, por lo que deben de continuar impulsando las acciones comprometidas a 
fin de mejorar los resultados obtenidos; en su caso, se tomen en cuenta los sefialamientos 
efectuados por el OIC y se establezca una adecuada coordinacion con el mismo, a fin de lograr 
una eficaz y eficiente cultura de control interno y mantener controlados los riesgos 
determinados. 

Al no existir mas comentarios, el Presidente Suplente comento que, del lnforme presentado, 
solo se daria por enterado el Consejo Directive. 

15. PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DEL CALENDARIO DE SESIONES 
ORDINARIAS DEL ORGANO DE GOBIERNO DEL ANO EN CURSO. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez cedio la palabra al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez 
para la presentacion de este punto. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez sometio a consideracion de los Consejeros el calendario 
de sesiones ordinarias del Consejo Directivo para el 2017, el cual consideraba como fecha de 
la primera sesion , la celebrada en este dia y hora y la segunda a celebrarse en el mes de 
octubre, en lugar por definir. 

Al no haber comentarios, el Presidente Suplente sometio a consideracion de los Consejeros su 
aprobacion y habiendose manifestado todos a favor, se adopto el siguiente acuerdo: 

(R) CD-0-I-17-08 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo establecido en el articulo 56, 
primer parrafo de la Ley de Ciencia y Tecnologia, aprueba por unanimidad de votos el 
calendario de sesiones ordinarias para el presente ano, el cual considera como fecha de,, 
la primera sesi6n, la celebrada en este dia y hora y la segunda sesi6n a celebrarse en el , 
mes de octubre, en lugar y fecha por definir. ~ t, ,J 
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16. SOLICITUD Y, EN SU CASO, ADOPCION DE ACUERDOS DEL ORGANO DE 
GOBIERNO DEL CENTRO PUBLICO DE INVESTIGACION. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez solicit6 al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez llevar a 
cabo la presentaci6n correspondiente. 

En uso de la palabra, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez cedi6 la palabra a la C.P. Luz Maria 
Briseno Diaz para la presentaci6n de este punto. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LA DISTRIBUCION DEL 
PRESUPUESTO ANUAL DEFINITIVO DE LA ENTIDAD, DE ACUERDO CON EL 
MONTO TOTAL AUTORIZADO DE SU PRESUPUESTO. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.G. Centro de 
Tecnologia Avanzada, solicit6 al Consejo Directivo, en ejercicio de sus atribuciones 
indelegables previstas en los articulos 56, fracci6n II y IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, 
fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales, asi como en las facultades 
contempladas en articulo 31, fracci6n V del instrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. 
Centro de Tecnologia Avanzada, la aprobaci6n del presupuesto anual definitivo de la entidad 
para el presente ejercicio fiscal , en concordancia con lo aprobado por la Camara de Diputados, 
de conformidad con lo siguiente: 

Se anexa Analisis Funcional Programatico Econ6mico (efectivo) y calendario del presupuesto. 

Concepto de Gasto Recursos Fiscales Recursos Propios 
Presupuesto 
Autorizado 

1. Gasto de Operaci6n $267,765,155 $357,289,061 $625,054,216 

Servicios Personales $181 ,846,219 $26,116,116 $207,962,335 

-Honorarios 

-Eventuales $898,444 $91 ,915,509 $92,813,953 

Materiales y suministros $4,271 ,227 $66,588,823 $70,860,050 

Servicios Generales $59,147,263 $143,607,552 $202,754,815 

Subsidios y apoyos sociales $1,300,000 $2,184,000 $3,484,000 

2. Programa de Inversion 

Cartera 

3. Total Gasto Autorizado $247,463,153 $330,412,000 $577,875,153 

El Mtro. Francisco Reyes Banos, representante de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico 
(SHCP), coment6 que el cuadro mostraba en gasto de operaci6n, la cantidad de $625,054.216, 
y lo que se estaba solicitando era $577,875.153. 

La C.P. Luz Maria Briseno coment6 que la cantidad aprobada por la Camara de Diputados fue 
por $577,875.153 millones de pesos, por lo que la cantidad mostrada en gasto de operaci6n era 
incorrecta. 

El Mtro. Francisco Reyes Banos coment6 que por su parte no podia aprobar este acuerdo con 
las cantidades mostradas err6neamente. 1 ~ 
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El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez solicito hacer la correccion del cuadro mostrado, con 
la cantidad aprobada por la Camara de Diputados para poder aprobar este acuerdo. 

La C.P. Luz Maria Briseno comento que, por un error se incluyeron cifras dentro de la primera 
linea del cuadro presentado, mismas que fueron anuladas quedando el resto de la informacion 
igual, lo que llevo al importe correcto de $577,875,153 que es lo que se estaba solicitando para 
aprobacion. 

Asimismo, senalo que se le estaba hacienda entrega al Mtro. Francisco Reyes Banos lo 
aprobado por la Camara de Diputados, publicado en el PEF en cuanto a los recurses fiscales y 
que se estaba bajando del sistema lo reportado de recursos propios, informacion que fue 
presentada como anteproyecto de presupuesto en la segunda sesion del Consejo Directivo de 
2016 y fue aprobada, en los siguientes terminos. 

Concepto de Gasto Recursos Fiscales Recursos Propios Presupuesto 
Autorizado 

1. Gasto de Operaci6n 

Servicios Personales $181 ,846,219 $26,116,116 $207,962,335 

-Honorarios 

-Eventuales $898,444 $91 ,915,509 $92,813,953 

Materiales y suministros $4,271 ,227 $66,588,823 $70,860,050 

Servicios Generales $59,147,263 $143,607,552 $202,754,815 

Subsidios y apoyos sociales $1 ,300,000 $2 ,184,000 $3,484,000 

2. Programa de Inversion 

Cartera 

3. Total Gasto Autorizado $247,463,153 $330,412,000 $577,875,153 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez solicito se tuviera mas cuidado en la informacion 
presentada para evitar cualquier tipo de confusion. Acto seguido, sometio a consideracion de 
los Consejeros la aprobacion de la solicitud, y habiendose manifestado todos a favor, se adopto 
el siguiente acuerdo: 

(R) CD.O-I-17-09 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracciones II y IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de 
las Entidades Paraestatales; asi como en las facultades contempladas en el articulo 31, 
Fracci6n V del instrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada, aprueba por unanimidad de votos la distribuci6n del presupuesto anual 
definitivo de la entidad para el presente ejercicio fiscal por un monto de $577,875,153.00 
(Quinientos setenta y siete millones, ochocientos setenta y cinco mil ciento cincuenta y 
tres pesos M.N.), en concordancia con lo aprobado por la Camara de Diputados y los 
articulos 39 y 42 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. / 7 
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• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LAS ADECUACIONES 
PRESUPUESTARIAS INTERNAS (RECURSOS PROPIOS) QUE PERMITAN UN 
MEJOR CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE LOS PROGRAMAS. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, solicit6 al Consejo Directive, con fundamento en los articulos 56, 
fracciones II, Ill, XIII y XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal 
de las Entidades Paraestatales, asi como en sus facultades contempladas en Articulo 31 
fracci6n VI de los Estatutos del CIATEQ, A.C., aprobar las adecuaciones procedentes al 
presupuesto, a sus programas y flujo de efectivo para el presente ejercicio fiscal, que no 
impliquen la afectaci6n de su monto total autorizado, _recurses de inversion, ni afecten el 
cumplimiento de los objetivos y metas comprometidas, y que permitan un ejercicio eficiente de 
los recurses transferidos, asi como un ejercicio presupuestal de conformidad a lo autorizado y 
a la normatividad vigente. 

Se atendera lo dispuesto en los articulos 58 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, y 9, 10 y 100 de su Reglamento. Asimismo, se informara al 
Consejo Directive en su siguiente sesi6n ordinaria y al cierre del ejercicio de los recurses que 
incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

El Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n de la solicitud 
y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-0-I-17-10 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracciones II, Ill, XIII y XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley 
Federal de las Entidades Paraestatales, asi como en las facultades contempladas en el 
articulo 31, fracci6n VI del instrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, autoriza por unanimidad de votos las adecuaciones al 
presupuesto, a sus programas y flujo de efectivo para el presente ejercicio fiscal que no 
impliquen la afectaci6n de su monto total autorizado, aportaciones a Fideicomisos, 
recursos de inversion, ni afecten el cumplimiento de los objetivos y metas 
comprometidas, y que permitan un ejercicio eficiente de los recursos transferidos asi 
como un ejercicio presupuestal de conformidad a lo autorizado y a la normatividad 
vigente. Se recomienda al CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada que se atienda 
lo dispuesto en los articulos 58 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, y 9, 10, y 99 de su Reglamento. En consecuencia, el CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada informara a este Consejo Directivo en su siguiente sesi6n ordinaria 
y al cierre del ejercicio de los presupuestos de ingresos y egresos que incluya las 
adecuaciones que se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LAS ADECUACIONES 
PRESUPUESTARIAS EXTERNAS (RECURSOS FISCALES Y PROPIOS) QUE DEBAN 
REALIZARSE DE MANERA REGULAR. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologfa Avanzada, solicit6 al Consejo Directive, con fundamento en los artfculos T¼ 
fracciones Illy XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de ff 1~ 

<}(JI 
~., 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2017 de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ 

Entidades Paraestatales, asi como en sus facultades contempladas en articulo 31, fracci6n VI 
de los Estatutos del CIATEQ, A.C. , autorizar las modificaciones presupuestarias procedentes 
que requieran la autorizaci6n de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico y que deban 
realizarse de manera regular, incluyendo, entre otros, traspasos que impliquen incrementar el 
presupuesto total regularizable de servicios personales de la entidad derivados de la aplicaci6n 
de la politica salarial , creaci6n de plazas, promociones, actualizaci6n del factor de prima de 
antigOedad, actualizaci6n de prestaciones; cambios a los calendarios de presupuesto no 
compensados; modificaciones a los subsidies que otorguen con cargo a recurses 
presupuestarios siempre que sean incrementales. Lo anterior en el entendido que dichos 
movimientos presupuestales no comprometan el cumplimiento de los objetivos y metas, y que 
permitan un ejercicio eficiente de los recurses transferidos, asi como un ejercicio presupuestal 
de conformidad a lo autorizado ya la normatividad vigente. 

Se atendera lo dispuesto en los articulos 58 y 59 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, y 9, 10 y 99 de su Reglamento. Se informara al Consejo Directive 
en su siguiente sesi6n ordinaria y al cierre del ejercicio de los presupuestos de ingresos y 
egresos que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

El Mtro. Francisco Reyes coment6 que dentro los fundamentos presentados para la aprobaci6n 
de este acuerdo, se hablaba de la creaci6n de plazas, por lo que no estaba de acuerdo, ya que 
la SHCP ha insistido que dentro de las adecuaciones presupuestarias externas que efectua el 
Centro, no esta incluida la creaci6n de plazas, y que unicamente es el CONACYT quien puede 
hacer este tipo de movimientos. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz acord6 suprimir este concepto dentro de la solicitud presentada. 

El Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n de la solicitud, 
tomando en cuenta la salvedad del representante de la SHCP. Habiendose manifestado todos 
a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-O-I-17-11 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracciones Illy XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de 
las Entidades Paraestatales; asi como en las facultades contempladas en el articulo 31, 
fracci6n VI del instrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada, autoriza por unanimidad de votos las modificaciones presupuestarias 
procedentes que requieran la autorizaci6n de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico 
y que deban realizarse de manera regular, incluyendo, entre otros, traspasos que 
impliquen incrementar el presupuesto total regularizarle de servicios personales de la 
entidad derivados de la aplicaci6n de la politica salarial, promociones, actualizaci6n del 
factor de prima de antiguedad, actualizaci6n de prestaciones; cambios a los calendarios 
de presupuesto no compensados; modificaciones a los subsidios que otorguen con 
cargo a recursos presupuestarios siempre que sean incrementales. Lo anterior en el 
entendido que dichos movimientos presupuestales no comprometan el cumplimiento de 
los objetivos y metas, y que permitan un ejercicio eficiente de los recursos transferidos, 
asi como un ejercicio presupuestal de conformidad con lo dispuesto en los articulos 58 
y 59 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, y 9, 1 0 y 99 de su 
Reglamento. En consecuencia, el CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, 
informara a este Consejo Directivo en su siguiente sesi6n ordinaria y al cierre del 
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ejercicio de los presupuestos de ingresos y egresos que incluya las adecuaciones que 
se lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LA RELACION DE 
PROYECTOS, PRODUCTOS Y/0 SERVICIOS QUE GENERARON INGRESOS 
PROPIOS DURANTE EL EJERCICIO FISCAL ANTERIOR. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz, Directora Administrativa del CIATEQ, A.C. Centro de 
Tecnologia Avanzada, solicit6 al Consejo Directive, en ejercicio de sus atribuciones 
indelegables previstas en los articulos 58, fracci6n Ill de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales y 26 de su Reglamento, asi como en sus facultades contempladas en el articulo 
31, fracci6n XXV del lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia 
Avanzada; y de acuerdo a la solicitud de la Direcci6n General Adjunta de Precios y Tarifas de 
la Subsecretaria de Egresos de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico, mediante oficio 
102-K-IV-A-000260 de fecha 05 de junio de 2006, aprobar la relaci6n de precios y tarifas por 
proyectos, productos y servicios que generaron ingresos durante el ejercicio fiscal 2016por la 
cantidad de $239,429,839.00 (Doscientos treinta y nueve millones cuatrocientos veintinueve mil 
ochocientos treinta y nueve pesos M.N.). 

Al respecto el Mtro. Francisco Reyes Banos coment6 que la Subsecretaria de lngresos de la 
SHCP sanciona lo que de manera general para las entidades paraestatales de la administraci6n 
publica federal hacen a principios del ano, que es presentar el precio de sus bienes y tarifas 
para ser autorizados y asi transitar durante todo el ejercicio. lndic6 queen el caso de los Centres 
Publicos de lnvestigaci6n por obviedad no es posible con anticipaci6n saber cual va a ser el 
precio de los proyectos que van a contratar, por lo que entonces s6Io estos centres tienen la 
flexibilidad de presentar a fin de ano que fue lo que cobraron por sus bienes, servicios o 
proyectos, y asimilarlos con precios, por lo que en este sentido, en estas sesiones se presenta 
de manera posterior. 

lndic6 que el asunto es que no existe un anexo adicional, ya que lo que se presenta no se 
asemeja a una lista asimilable a la lista de precios o tarifas de bienes tarifas y productos que se 
solicita, por lo que en ese sentido, no habia materia para aprobar el acuerdo. 

La C.P. Luz Maria Briseno coment6 que se les haria llegar la informaci6n conforme a lo 
solicitado por el representante de la SHCP. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez sugiri6 quitar este punto dentro de esta sesi6n para 
que se integre con la informaci6n solicitada por el representante de la SHCP en la pr6xima 
sesi6n. 

Coment6 que para subsanar este punto en los terminos solicitados por el Mtro. Francisco Reyes 
Banos, se podian integrar por proyectos o grupos de proyectos, ya que se hace una 
equivalencia entre los servicios prestados, debido a lo diflcil que es para los Centres 
Tecnol6gicos el contar con una lista de precios especifica de los servicios prestados. 

Al no haber mas comentarios, y habiendose presentado las solicitudes de acuerdo por el Cen~ 
se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 7 
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17. INFORME DE RESULTADOS DE AUDiTORIAS, EXAMENES Y EVALUACIONES 
REALIZADAS POR EL ORGANO INTERNO DE CONTROL. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez cedio la palabra al C.P. Silvano Salgado Figueroa, 
Titular del 6rgano lnterno de Control en el CIATEQ, para la presentacion de este punto. 

El C.P. Silvano Salgado Figueroa indico que el lnforme se encontraba dentro de la carpeta de 
informacion para la sesion que fue entregada con antelacion, donde se muestra el desempeno 
del 6rgano lnterno de Control durante el ano 2016 y pregunto a los Consejeros si tenian alguna 
duda o comentario al respecto. 

Al no existir comentarios, el Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez agradecio su participacion y 
se prosiguio con el siguiente punto del orden del dia. 

18. CUENTA DE LA HACIENDA PUBLICA FEDERAL 2016. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez cedio la palabra a la C.P. Luz Maria Briseno Diaz para 
la presentacion de este tema. 

La C.P. Luz Maria Briseno Diaz comento que la informacion se encontraba dentro de la carpeta 
de informacion para la sesion y pregunto a los Consejeros si tenian alguna duda o comentario 
al respecto. 

Al no existir comentarios, se prosiguio con el siguiente punto del orden del dia. 

19. ASUNTOS GENERALES. 

El Dr. Victor Gerardo Carreon Rodriguez indico que no existian asuntos generales a tratar y 
solicito al Secretario de la sesion se asentaran en el acta los acuerdos adoptados. 

Acto seguido, agradecio a los presentes su asistencia y participacion y dio por terminada la 
sesion el mismo dia de su inicio. 

Firman para constancia y efectos correspondientes: 

DR. VICTOR GERARDO CARREON R 
PRESIDENTE SUPLENTE 

UC. CESAR B URTO HERNANDEZ 
/ SECR TARIQ 
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